



caritas international

DAS HILFSWERK DER DEUTSCHEN CARITAS

## Welt für Kinder

Katastrophenhilfe

Welt für Alte und Kranke

Welt für Kinder

Welt für behinderte Menschen

# Palästina: Familienzentriertes Rehabilitationsprogramm für geistig behinderte Kinder



## Die Situation

Die Situation von Menschen mit einer geistigen Behinderung ist in Palästina von sozialer Isolation und Tabuisierung geprägt, die Geburt eines Kindes mit Behinderung wird oft als eine Strafe Gottes angesehen. Erschwert wird die Situation durch den ökonomischen Niedergang aufgrund der Besatzung und politischen Lage.

Aufgrund fehlenden Wissens sind die betroffenen Familien mit der Situation meist überfordert, weswegen eine behindertengerechte Betreuung und eine entsprechende Frühförderung nicht stattfinden. Auch ein Bewusstsein für die Rechte von Menschen mit Behinderung fehlt weitgehend. Es existiert zwar ein Gesetz zum Schutz und zur Förderung von deren Rechten. Bis heute wird rechthebasierte Behindertenarbeit in den Palästinensergebieten aber ausschließlich von der UNO und einige wenigen NGO getragen.



Das Projekt wird aus Mitteln des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung unterstützt.

## Das Projekt

Ziel dieses familienzentrierten Projekts ist die Verbesserung der Lebenssituation von rund 240 Familien mit geistig behinderten Kindern. Ein komplementäres Programm wird in Ägypten durchgeführt.

Das Projekt besteht aus einem breit angelegten Programm zur Förderung der Inklusion behinderter Kinder mittels Beratungsgesprächen mit betroffenen Familien, durch die Schulung von Angehörigen und Erarbeitung individueller Rehabilitationsprogramme für einzelne Kinder mit Behinderung. Durch gemeinsame Freizeitaktivitäten und Selbsthilfegruppen werden die betroffenen Familien zusätzlich unterstützt. Außerdem werden Fachkräfte sowie Freiwillige in Fragen der Rechte von Menschen mit Behinderung, des Behindertenschutzes und im familienbasierenden Arbeitsansatz geschult.

Zur Sensibilisierung einer breiteren Öffentlichkeit für die Rechte und Bedürfnisse von Menschen mit Behinderung werden Treffen und Informationsveranstaltungen mit Gemeindevertretern, Lehrpersonal und Mitgliedern lokaler Organisationen durchgeführt und der Kontakt zu Rundfunk-, Zeitschriften- und Zeitungsjournalisten als Multiplikatoren gepflegt.

Caritas international arbeitet mit dem Projektpartner Lifegate seit vielen Jahren erfolgreich zusammen. Die Organisation ist mit den palästinensischen Behörden, lokalen Gesundheits-Komitees, bestehenden gemeindebasierten Programmen und anderen in der Region und in der Behindertenarbeit tätigen Organisationen bestens vernetzt.

Projektnummer: P.310-003/2012

Caritas international - Karlstr. 40 - 79104 Freiburg - Tel. 0761-200 288  
Spendenkonto 202 - BLZ 660 205 00 - Bank für Sozialwirtschaft Karlsruhe - [www.caritas-international.de](http://www.caritas-international.de)